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4e trimestre 2015  Leçon 1 
  
Sabbat après-midi 26 septembre 

 

L’appel prophétique de Jérémie  

 Dieu vit dans le jeune Jérémie un caractère qui resterait fidèle à sa foi 
et se dresserait pour le droit contre l'opposition la plus violente. Dès son 
enfance, il s'était montré ferme ; il allait maintenant affronter les difficultés 
comme un bon soldat de la croix. «Ne dis pas : je suis un enfant, répondit le 
Seigneur à son messager. Car tu iras vers tous ceux auprès de qui je t'enverrai, 
et tu diras tout ce que je t'ordonnerai. Ne les crains point ; car je suis avec toi 
pour te délivrer. ... Ceins tes reins, lève-toi, et dis-leur tout ce que je 
t'ordonnerai. Ne tremble pas en leur présence, de peur que je ne te fasse 
trembler devant eux.  Voici, je t'établis en ce jour sur tout le pays comme une 
ville forte, une colonne de fer et un mur d'airain, contre les rois de Juda, contre 
ses chefs, contre ses sacrificateurs, et contre le peuple du pays. Ils te feront la 
guerre, mais ils ne te vaincront pas ; car je suis avec toi pour te délivrer, dit 
l'Eternel » (Jérémie 1 : 7, 8, 17-19).  
                                             Prophets and Kings. p. 407 ; Prophètes et rois, p. 311. 
 
 
 Cependant, au milieu de la ruine totale de la nation, il fut souvent 
permis à Jérémie de contempler par-delà les scènes de détresse les glorieuses 
perspectives de l'avenir, au moment où le peuple élu racheté du pays de 
l'ennemi retournerait à Sion. Il vit par anticipation le jour où Dieu 
renouvellerait son alliance avec ses enfants. Alors « leur âme sera comme un 
jardin arrosé, et ils ne seront plus dans la souffrance » (Jérémie 31 : 12).  
                                            Prophets and Kings, p. 408 ; Prophètes et rois, p. 312. 
 
 
 Mais il y a quelque chose sur la terre qui doit inspirer aux hommes un 
zèle sanctifié, c'est la vérité telle qu'elle est en Jésus; c'est l'œuvre de la 
rédemption; c'est Christ, fait pour nous "sagesse et justice, sanctification et 
rédemption". 
 Plusieurs fois, le Seigneur a manifesté dans Sa providence que rien 
d'autre que la vérité révélée, la Parole de Dieu, ne peut racheter l'homme du 
péché ou le garder de la transgression. Cette Parole, qui révèle la culpabilité du 
péché, a un pouvoir sur le cœur humain pour rendre l'homme juste et le 
conserver dans cette condition. Le Seigneur a dit que Sa Parole doit être 

étudiée et obéie; elle doit être mise en pratique. Cette Parole est aussi 
inflexible que le caractère de Dieu: Il est le même hier, aujourd'hui et pour 
l'éternité.  
                                                Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 80; 
                                Témoignages  pour les pasteurs, p. 33. 
 
 
Dimanche 27 septembre 2015 

 

Les prophètes  

 Le Seigneur avait envoyé ses messagers aux Israélites pour les supplier 
de revenir à lui. S'ils avaient écouté ces appels, s'ils s'étaient détournés du 
culte de Baal pour retourner au Dieu vivant, le message d'Elie n'aurait jamais 
été délivré.  Mais les avertissements qui auraient dû leur apporter une « odeur 
de vie donnant la vie », ne produisirent qu'une «odeur de mort donnant la 
mort ». Blessés dans leur orgueil, irrités contre les prophètes, les Israélites 
nourrissaient maintenant une haine farouche contre Elie. S'il avait pu tomber 
entre leurs mains, avec quelle joie ils l'auraient livré à la reine Jézabel ! Comme 
si, imposant silence à sa voix, ils pouvaient empêcher l'accomplissement de la 
prophétie! En présence de la calamité, ils persévéraient dans leur 
endurcissement. Ils aggravaient ainsi le mal qui avait attiré sur la nation le 
châtiment  de Dieu. 
 Le seul remède à la situation était de se détourner des péchés qui 
avaient provoqué le châtiment du Tout-Puissant, et de revenir à lui de tout son 
cœur.  Car cette assurance leur avait été donnée : « Quand je fermerai le ciel et 
qu'il n'y aura point de pluie, quand j'ordonnerai aux sauterelles de consumer le 
pays, quand j'enverrai la peste parmi mon peuple ; si mon peuple sur qui est 
invoqué mon nom s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses 
mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je 
guérirai son pays ». C'était pour aboutir à cette victoire triomphale que le 
Seigneur persistait à retenir la rosée et la pluie jusqu'à ce qu'une réforme 
radicale s'opérât en Israël.  
                                     Prophets and Kings, pp. 127, 128. ; Prophètes et rois, p.91.  
  
 
 Dieu attend de vous donner la bénédiction du pardon, la rémission de 
l'iniquité et les dons de la justice accordés à tous ceux qui croient en Son 
amour et acceptent le salut qu'Il offre. Christ est disposé à dire au pécheur 
repenti: "Vois, Je t'enlève ton iniquité, et Je te revêts d'habits de fête". Le sang 
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de Jésus-Christ est l'argument éloquent qui parle en faveur des pécheurs. Ce 
sang nous purifie "de toute iniquité".  
 C'est votre privilège de vous confier en l'amour de Jésus pour votre 
salut, de la manière la plus totale, sûre et noble; vous avez le privilège de dire: 
"Il m'aime, Il me reçoit; je me confierai en Lui parce qu'Il donna Sa vie pour 
moi". Rien ne dissipe autant le doute que de se mettre en contact avec le 
caractère de Christ. Il déclare: "Je ne mettrai pas dehors celui qui vient à Moi", 
c'est-à-dire qu'il M’est impossible de le rejeter, car j’ai donné ma parole de le 
recevoir. Prenez Christ au mot et que vos lèvres déclarent que vous avez 
remporté la victoire.  
                                              Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 517 ; 
                 Témoignages  pour les pasteurs, p. 265. 
 
 
 
 
 Nous sommes l'objet constant des pensées de Dieu. Il est notre joie et 
notre salut. Chacun des prophètes d’autrefois a davantage parlé de notre 
temps que du sien, aussi ses prophéties ont-elles beaucoup plus d'impact sur 
nous.  
 « Ces choses leur sont arrivées pour servir d’exemples, et elles ont été 
écrites pour notre instruction, à nous qui sommes parvenus à la fin des 
siècles » (1 Co 10 : 11). « Il leur fut révélé que ce n’était pas pour eux-mêmes, 
mais pour vous, qu’ils étaient les dispensateurs de ces choses, que vous ont 
annoncées maintenant ceux qui vous ont prêché l’Evangile par le Saint-Esprit 
envoyé du ciel, et dans lesquelles les anges désirent plonger leurs regards. »     
(1 Pi 1:12).  La Bible est devenue votre manuel d'études. C'est une excellente 
chose, car elle délivre l'instruction de Dieu et transmet toutes les saintes 
influences dont le monde a bénéficié depuis sa création. Nous disposons du 
récit encourageant qui dit qu’Hénoc marcha avec Dieu. Si Hénoc chemina avec 
Dieu en cette période dégénérée, précédant la destruction du monde par le 
déluge, cela devrait nous encourager et nous exhorter à ne point nous laisser 
contaminer par le monde, mais à évoluer aux côtés de Dieu. Développons ainsi 
l'esprit du Christ.  
                                Manuscript Releases, vol 7, p. 417 ; Christ triomphant, p.359. 
 
 
 
 

Lundi 28 septembre 2015 
 
Le contexte familial de la famille de Jérémie 

 Aujourd'hui, le Seigneur déclare à Ses sentinelles que si elles sont 
infidèles et n'avertissent pas le peuple qui est en danger, elles périront dans 
leurs péchés. L'Éternel leur dit: "Je te redemanderai son sang". Mais si Ses 
messagers élèvent la voix pour reprendre et avertir, et que ces gens ne les 
écoutent pas, les messagers sont hors de cause; celui qui offense Dieu périra 
dans ses propres péchés; son sang retombera sur lui. 
 Ces sujets solennels me sont présentés d'une façon claire. Dieu a 
désigné des apôtres, des pasteurs, des évangélistes et des enseignants, afin de 
perfectionner les saints, pour l'œuvre du ministère, pour l'édification du corps 
de Christ, jusqu'à ce que tous parviennent à l'unité de la foi. Dieu déclare à Son 
peuple: "Vous êtes le champ que je cultive, l'édifice où je siège". Il doit y avoir 
un progrès constant. Pas après pas ses disciples créeront de droits sentiers, de 
crainte que les boiteux ne soient détournés de la bonne voie. Ceux qui 
voudraient travailler pour Dieu devraient agir intelligemment pour surmonter 
leurs propres déficiences et glorifier le Seigneur Dieu d'Israël en se plaçant 
dans la lumière, en travaillant à la clarté du Soleil de justice. Ils feront ainsi 
avancer l'Église, vers le haut, vers le ciel, en rendant sa séparation d'avec le 
monde chaque fois plus précise.  
                                             Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 406; 
                                                                     Témoignages  pour les pasteurs, p. 205. 
   
 
 La parole du Seigneur, adressée à son peuple par Jérémie, était :           
« Reviens, infidèle Israël ! ... je ne jetterai pas sur vous un regard sévère ; car je 
suis miséricordieux, dit l'Eternel, je ne garde pas ma colère à toujours.  
Reconnais seulement ton iniquité, reconnais que tu as été infidèle à l'Eternel, 
ton Dieu. ... Revenez, enfants rebelles, dit l'Eternel, car je suis votre maître. ... 
Tu m'appelleras : Mon père ! Et tu ne te détourneras pas de moi.  Revenez, 
enfants rebelles, et je pardonnerai vos infidélités ». Jérémie 3 : 12-14,19, 22.  
 En plus de ces merveilleuses déclarations, le Seigneur donnait à son 
peuple rebelle les paroles mêmes qu'il devait prononcer pour revenir à lui :      
« Nous voici, nous allons à toi, car tu es l'Eternel, notre Dieu. Oui, le bruit qui 
vient des confins et des montagnes n'est que mensonge ; oui, c'est en l'Eternel, 
notre Dieu, qu'est le salut d'Israël. ... Nous avons notre honte pour couche, et 
notre ignominie pour couverture ; car nous avons péché contre l'Eternel, notre 
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Dieu, nous et nos pères, dès notre jeunesse jusqu'à ce jour, et nous n'avons 
pas écouté la voix de l'Eternel, notre Dieu ». Versets 22-25.  
                                            Prophets and Kings, p. 410. ; Prophètes et rois, p. 313. 
 
 

Mardi 29 septembre 2015 
 
L’appel prophétique de Jérémie  

 Au sujet de son appel prophétique, Jérémie a écrit : « L'Eternel étendit 
sa main, et toucha ma bouche; et l'Eternel me dit : Voici, je mets mes paroles 
dans ta bouche. Regarde, je t'établis aujourd'hui sur les nations et sur les 
royaumes, pour que tu arraches et que tu abattes, pour que tu ruines et que tu 
détruises, pour que tu bâtisses et que tu plantes ». Jérémie 1 : 9, 10. 
 Remercions le Seigneur pour ces mots : « bâtir et planter ». Grâce à 
eux, le prophète eut la certitude que le plan de Dieu était de restaurer et de 
guérir. Les messages de Jérémie au cours des années qui suivirent furent très 
durs.  Les châtiments qu'ils annonçaient ne tarderaient point ; il fallait les 
annoncer courageusement. Des plaines de Schinear, « la calamité se répandrait 
sur tous les habitants du pays ». « Je prononcerai mes jugements contre eux, » 
déclarait le Seigneur, « à cause de toute leur méchanceté, parce qu'ils m'ont 
abandonné. » Versets 14, 16. Cependant, le prophète devait accompagner ces 
messages de l'assurance du pardon en faveur de tous ceux qui se 
détourneraient du mal.  
                                              Prophets and Kings, p. 409 ; Prophètes et rois, p.312.  
 
 De tout temps on avait salué les prophètes comme des maîtres 
envoyés par Dieu. Le prophète, dans le sens le plus élevé du mot, est celui qui 
parle sous l'inspiration divine, qui transmet au peuple les messages qu'il a lui-
même reçus de Dieu. Mais ce terme désignait aussi ceux qui, sans être aussi 
directement inspirés, étaient appelés à enseigner au peuple les œuvres et les 
voies du Seigneur.  
                                                                              Education, p. 46; Éducation,  p. 54. 
 
 
  Beaucoup de croyants, aujourd'hui encore, sont soumis à la même 
épreuve qu’Abraham le patriarche. Ils n’entendent pas la voix de Dieu venant 
directement du ciel, mais Celui-ci les interpelle par les enseignements de sa 
Parole  et par des circonstances providentielles. Ils sont appelés à abandonner 
une carrière qui leur promet la fortune et les honneurs, à quitter leurs proches 

ou à renoncer à un milieu agréable et avantageux, pour entrer dans une voie 
où les attendent des inconvénients, des renoncements, des sacrifices.  Une vie 
facile, un entourage sympathique risqueraient d'entraver la formation morale 
indispensable à l'accomplissement de l'œuvre à laquelle le Seigneur les 
destine.  En conséquence, il les emmène loin des influences et des conseils 
humains, là où, n'ayant plus que Dieu pour ressource, ils pourront mieux le 
connaître. Heureux mortels, ceux qui acceptent des devoirs tout nouveaux 
dans des champs d'activité inexplorés, et qui sont prêts à travailler pour Dieu 
d'un cœur ferme et joyeux, estimant, par amour pour le Sauveur, que leurs 
pertes sont des gains!  Celui qui consent à agir ainsi possède la foi d'Abraham, 
et partagera avec lui « le poids éternel d'une gloire sans mesure et sans limite 
», auprès de laquelle « les souffrances du temps présent sont sans aucune 
proportion » (2 Corinthiens 4 : 17).  
                        Patriarchs and Prophets, p. 126 ; Patriarches et prophètes, p. 105.  
 
 
Mercredi 30 septembre 2015  
 

Réticence des prophètes 

 Quand Job entendit la voix de Dieu du sein de la tempête, il s'écria: « Je 
me condamne et je me repens sur la poussière et sur la cendre » (Job 42 : 6). 
Quand Esaïe eut entrevu la gloire de Dieu et entendu les chérubins répéter :    
« Saint, saint, saint  est  l'Eternel des armées! »  il s'écria : « Malheur à moi!     
je suis  perdu»  (Esaïe 6 : 3, 5).  Paul, bien qu'il eût été ravi  au  troisième  ciel  
où il entendit « des paroles ineffables qu'il n'est pas permis à un homme 
d'exprimer »,  s'estimait « le moindre de tous les saints »  (2 Corinthiens 12 :   
2-4 ; Ephésiens 3 : 8).  Jean, le disciple bien-aimé, qui se reposa sur le sein du 
Seigneur, et qui contempla sa gloire, tomba comme mort aux pieds d'un ange 
(Apocalypse 1 : 17). 
 Ceux qui marchent à l'ombre de la croix du Calvaire ne pourront jamais 
s'enfler d'orgueil, ni prétendre qu'ils sont exempts de péchés. Ils savent que 
leurs transgressions ont fait souffrir le Fils de Dieu, qu'elles ont brisé son cœur, 
et cette pensée les maintient dans l'humilité. Ceux qui vivent le plus près de 
Jésus perçoivent le plus clairement la fragilité et la nature pécheresse de notre 
nature humaine. Leur seule espérance est dans les mérites d'un Sauveur 
crucifié et ressuscité.  
                                 The Great Controversy, p. 471; La tragédie des siècles p. 512.     
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 Au sujet des apôtres, il est écrit : « Ils s'en allèrent prêcher partout. Le 
Seigneur travaillait avec eux, et confirmait la parole par les miracles qui 
l'accompagnaient» (Marc 16 : 20). De même que le Christ envoya jadis ses 
disciples, de même il envoie aujourd'hui les membres de son Eglise. Le pouvoir 
que les apôtres possédaient, ces membres le possèdent également. S'ils font 
du Seigneur leur force, il sera avec eux ; ils ne travailleront pas en vain. Qu'ils 
sachent que l'œuvre dans laquelle ils sont engagés porte le sceau de Dieu. 
 L'Eternel dit à Jérémie : « Ne dis pas : Je suis un enfant. Car tu iras vers 
tous ceux auprès de qui je t'enverrai, et tu diras tout ce que je t'ordonnerai. Ne 
les crains point ; car je suis avec toi pour te délivrer, dit l'Eternel. Puis l'Eternel 
étendit sa main, et toucha ma bouche ; et l'Eternel me dit : Voici, je mets mes 
paroles dans ta bouche » (Jérémie 1 : 7-9). Dieu nous ordonne d'aller prêcher 
la Parole, après avoir oint nos lèvres de sa sainteté. 
 Le Christ a confié à l'Eglise une mission sacrée. Chacun de ses membres 
devrait être un canal par lequel Dieu puisse communiquer au monde les 
trésors de sa grâce. Jésus désire ardemment des serviteurs qui représenteront 
son esprit et son caractère devant le monde. Car celui-ci a un besoin impérieux 
de voir l'amour du Sauveur manifesté au travers de l'humanité. Le ciel tout 
entier est à la recherche d'hommes et de femmes par lesquels Dieu puisse 
révéler sa puissance.  
                       Acts of the Apostles, pp. 599, 600; Conquérants pacifiques, p. 532. 
  
Jeudi 1er octobre 2015 
 
La branche d’amandier 

 Ceux qui font une place à Jésus dans leur cœur éprouveront son 
amour.  Tous ceux qui désirent ardemment reproduire l'image du caractère de 
Dieu seront satisfaits.  Le Saint-Esprit ne laisse jamais sans secours une âme qui 
regarde à Jésus.  Il prend de ce qui est au Christ pour le lui offrir.  Si les regards 
restent attachés au Christ, l'œuvre de L'Esprit ne cessera pas avant que l'âme 
ne soit devenue conforme à son image.  Le pur élément de l'amour dilatera 
l'âme et la rendra capable d'atteindre l'idéal le plus élevé et d'acquérir la 
connaissance des choses célestes, de sorte qu'il ne lui manquera rien de ce qui 
constitue la plénitude. « Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils 
seront rassasiés ! »  (Matthieu 5 : 6).  
                                                          The Desire of Ages, p. 302; Jésus-Christ, p. 291.   
 
 Si hommes et femmes pouvaient seulement voir et se rendre compte 
que leur incrédulité et leurs tristes murmures rendent hommage à Satan, tout 

en volant à Jésus la gloire qui lui revient, puisqu’Il a pleinement et entièrement 
sauvé les êtres humains de tous leurs péchés !... Sortons de nos ténèbres et 
éduquons notre entendement pour être à même de discerner ce que Jésus est 
pour nous. Formons notre esprit afin d’être capables de nous tenir face à Dieu 
par la foi, forts en Lui dans les tentations quelles qu’elles soient… 
 Sur la montagne nous pouvons avoir une  juste vision de ce qu’est 
Jésus. Satan n’aura pas le pouvoir d’interposer ses ombres maléfiques entre 
nos âmes et notre Sauveur, nous le cacher, nous le présenter complètement 
déformé et encourager nos cœurs à ne plus croire en sa bonté, sa grâce et son 
amour.  
                                                                                                  Our High Calling, p. 136. 
 
 
 Nous ne devons pas imiter les êtres humains. Aucun être humain n'est 
assez sage pour être notre critère de vie. Nous sommes invités à regarder à 
Jésus-Christ, dont la justice et la sainteté sont parfaites. Il est l'auteur de notre 
foi et il la mène à la perfection. Il est notre modèle. Son expérience est la 
mesure de ce que doit être notre propre expérience. Nous devons façonner 
notre caractère à l'image du sien. Ainsi, détournons nos pensées des difficultés 
et des épreuves de cette vie, et fixons-les sur Lui, afin qu'en le contemplant 
nous puissions devenir davantage semblable à Lui. [...] 
 Nous devons nous intéresser à Jésus-Christ, car il est notre Sauveur.   Il 
est venu dans ce monde pour être tenté en tout point comme nous le sommes, 
pour montrer à l'univers que, dans ce monde, les êtres humains peuvent 
mener une vie que Dieu approuve. [...] Recherchons les bénédictions que le 
Christ met à notre disposition, afin que nous puissions être rendus capables de 
recevoir une plus grande mesure de sa grâce et que nous puissions être 
remplis d'une foi vivante, active et toujours plus grande – une foi qui s'appuie 
sur la promesse : « Voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du 
monde» (Matthieu 28 : 20).  
                     In Heavenly Places, p. 166; Dans les lieux célestes p.167 
 
Vendredi 2 octobre 2015 
 

Pour aller plus loin : 
Le ministère évangélique,  « Comment faire face aux assauts de l’ennemi ? » 
pp. 318, 319 ; La tragédie des siècles pp.661, 662.     


